

Albacete en los libros de la Guerra Civil española

Por Francisco Fuster

Albacete tuvo carácter de verdadero protagonista en el sangriento conflicto de la guerra civil española de 1936-1939. En primer lugar por el hecho de ser la primera capital de provincia que perdía la zona nacionalista, después de la semana del alzamiento, el 25 de julio de 1936. Más tarde, por ser la sede de todo el Ejército Voluntario de la República, el centro neurálgico de la organización de sus Fuerzas Aéreas, y la Base de entrenamiento y organización de las Brigadas Internacionales.

Por este carácter de protagonista, Albacete sale a relucir muchas veces en los diferentes libros de la guerra, escritos por autores españoles y extranjeros de las tendencias ideológicas más dispares. En la mayoría de ellos nuestra provincia sale perjudicada, no ya sólo por la multitud de errores históricos que se comenten, sino por las falsas y peregrinas interpretaciones que se hacen del carácter de nuestras gentes y la tendenciosa imagen que se inventa de la fisonomía de nuestra provincia y de su capital.

Este trabajo pretende dejar las cosas en su verdadero sitio y combatir un tanto la falsa leyenda negra que existe sobre Albacete, basada sobre todo en los errores y falsas interpretaciones, malintencionados o no, que se cometieron y cometen por los autores de estos libros. Es ésta una larga tarea, que no puede llevarse a cabo tan sólo en un artículo. Así, a partir de éste, irán apareciendo otros sucesivos, en una serie que necesariamente tiene que ser extensa, porque también lo es la lista de los libros de la guerra civil española que hablan equivocadamente de Albacete.